



Unterrichtungsvorlage

Vorlage: UV/0417/2017		Datum: 28.11.2017	
Kulturdezernentin			
Verfasser:	40-Kultur- und Schulverwaltungsamt	Az.: 40	
Betreff:			
Bereich Städtepartnerschaften und internationale Beziehungen - Planungen für 2018			
Gremienweg:			
07.12.2017	Ausschuss für Kultur und Hochschulfragen	<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mehrheitl.
		<input type="checkbox"/> abgelehnt	<input type="checkbox"/> kenntnis
		<input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> vertagt
		<input type="checkbox"/> Enthaltungen	<input type="checkbox"/> Gegenstimmen
	TOP		öffentlich
			ohne BE abgesetzt geändert

Unterrichtung:

Im Bereich „Städtepartnerschaften und internationale Beziehungen“ werden u.a. Delegationsbesuche in Koblenz, Delegationsreisen in die Partnerstädte, sowie Jubiläumsveranstaltungen und Empfänge organisiert. Des Weiteren erfolgt in diesem Aufgabenfeld die konzeptionelle Planung und Organisation von Veranstaltungen und Projekten sowie die Förderung von Austauschmaßnahmen.

Die Kooperation mit den jeweiligen Verwaltungen in den Partnerstädten, mit den Freundschaftskreisen in Koblenz und in den Partnerstädten sowie mit verschiedenen Institutionen wie Hochschulen, Kammern und Firmen, etc... ist zudem sehr bedeutend.

Folgende Veranstaltungen sind für 2018 geplant:

10. – 18. März 2018: Verbrauchermesse „Nivexpo“ in Nevers:

Die Stadt Koblenz beteiligt sich seit vielen Jahren mit einem Stand. An diesem Stand stellt sie sich vor (Prospektmaterial, Werbegeschenke von hiesigen Firmen, Film über Koblenz...). Der Freundschaftskreis Nevers-Koblenz betreut den Stand für die Dauer der Messe.

Der Oberbürgermeister von Nevers wird voraussichtlich eine offizielle Delegation der Stadt Koblenz (2 Personen) vom **9. – 12. März 2018** zur Eröffnung der Messe einladen.

40-jähriges Jubiläum mit Norwich:

- Eine offizielle Feier wird am Sonntag, **22. April 2018**, im Rathausaal stattfinden. Eine offizielle Delegation der Stadt Norwich ist eingeladen. Ein Begleitprogramm wird organisiert.
- **Im Juli 2018** (Lord Mayors´ s Procession) wird sehr wahrscheinlich eine kleine offizielle Delegation der Stadt Koblenz nach Norwich eingeladen.

Sondersitzung des Stadtrates am 30.4.18:

Die (Ober)Bürgermeister der Partnerstädte werden voraussichtlich zu der Sondersitzung des Stadtrates (Verabschiedung Prof. Dr. Hofmann-Göttig, Amtseinführung David Langner) in der Rhein-Mosel-Halle eingeladen. Ein Besuchsprogramm für die jeweiligen Delegationen wird erstellt.

55-jähriges Jubiläum der Städtepartnerschaft mit Nevers:

Voraussichtlich wird das 55-jährige Jubiläum der Städtepartnerschaft mit Nevers in Nevers offiziell gefeiert. Nevers wird eine offizielle Delegation aus Koblenz einladen.

Mitglieder des Freundschaftskreises und Bürger werden auch nach Nevers reisen. Künstler aus Koblenz sollen sich an einem kulturellen Begleitprogramm beteiligen. Das Datum für die Feier steht noch nicht fest.

Arbeitskreise Städtepartnerschaften:

Der Arbeitskreis Städtepartnerschaften hat sich auf Initiative von Frau Kulturdezernentin Dr. Theis-Scholz 2016 gegründet. Es werden voraussichtlich 2 bis 3 Sitzungen im Jahr stattfinden. Durch den Arbeitskreis sollen die Beziehungen zu den Partnerstädten auf verschiedenen Ebenen ausgebaut werden und neue Wege der Zusammenarbeit gefunden werden. Die Partnerstädte sollen dadurch auch in der Öffentlichkeit besser wahrgenommen werden.

Die Termine für 2018 stehen noch nicht fest. Sie werden unmittelbar nach der jeweiligen letzten Sitzung festgesetzt.

Arbeitstreffen zwischen Fachämtern von Koblenz und einer Partnerstadt:

2018 wird eine Delegation eine der Partnerstädte nach Koblenz eingeladen. Ähnlich wie für Novara im November 2017 wird ein Programm mit Besprechungen zwischen Leitern von Ämtern, Eigenbetrieben und Institutionen in verschiedenen Bereichen wie Tourismus, Wasserentsorgung (EU-Programm Sustreat), Wirtschaftsförderung, Theater usw... organisiert. Der Erfahrungsaustausch soll im Mittelpunkt der Treffen stehen.

Sonstige Veranstaltungen:

Kurzfristiger oder mittelfristiger Besuch von Delegationen sowie zahlreiche Empfänge von Schülergruppen, Bürgern und Institutionen.

Darüber hinaus werden folgende Zuschüsse im Bereich Städtepartnerschaften und internationale Beziehungen gezahlt.

- Jahreszuschuss an die Freundschaftskreise der Partnerstädte (250€)
- Fahrtkostenzuschüsse an Schulen, Vereine, Künstler
- Zuschüsse für den Aufenthalt in Koblenz

Die Zuschüsse für die Schülerfahrten in die Partnerstädte von Koblenz werden seit mehr als 20 Jahren mit jeweils 11 € pro Schüler für Europa gezahlt, 60€ pro Schüler für Austin gezahlt.

Anlagen:

- Jahresrückblick 2016
- Jahresrückblick 2017
- Budgetplanungen 2018
- Überblick Schulpartnerschaften